



延命治療の中止・差し控えの経験  
全国254の救命救急センターに10月、高齢者への終末期医療の実態を聞いた。57%の145施設から回答があった。この1年に

## 「過剰な医療不要」医師にも広がる

日本救急医学会代表理事の有賀徹昭和大学病院長の話 かつては医師も家族も、人工呼吸器などは着けて当たり前だと思っていた。だが最近、医師も家族も「自分がして欲しくないことはしない」「過剰な医療は不要」といった考えが広まった。高齢社会で死が身近になったこともあり、変化が起きているようだ。実際に中止などをした件数が増えただけでなく、その事実を正直に公表できるようになったことも大きな変化だ。

救急搬送された65歳以上の高齢者に、人工呼吸器や人工心肺、人工透析などの積極的な治療を中止したり差し控えたりした経験の有無と件数を尋ねた。この結果、63%にあたる91施設が

## 「本人・家族が希望」7割

全国の救命救急センターの6割以上が、過去1年間に高齢者に対して人工呼吸器や人工心肺などの装着を中止したり、差し控えたりした経験のあることが、朝日新聞社の調査でわかった。救命医療で「最後の砦」とされる救命センターでも、回復が見込めない患者に対し、家族や本人の希望があれば、延命治療を控える動きが広がっていた。▼3面=家族と医師の苦悩

### 本社調査

# 救命センター、搬送の高齢者に 延命治療せず 6割経験

### 救命救急センター

急性心筋梗塞(こうそく)や脳卒中、頭部の外傷など命に危険が及びかねない、最も重い患者を24時間態勢で診る救急施設。人口100万人あたり最低1カ所の設置が目安で、全国に254カ所(6月時点)ある。

2012年(平成24年)  
11月11日  
日曜日

天気 6 9 12 15 18 21(時)

東京	晴	80	12	17
横浜	晴	80	16	11
千葉	晴	80	11	11
さいたま	晴	80	8	16
札幌	晴	10	10	14
仙台	晴	70	8	15
名古屋	晴	90	11	17
大阪	晴	90	11	11
福岡	晴	60	13	21



朝日新聞東京本社 本日の編集長=平山長雄

〒104-8011東京都中央区築地5-3-2 電話03-3545-0131 www.asahi.com

11月11日は電池の日  
一般電池工業会  
BATTERY ASSOCIATION OF JAPAN  
<http://www.baj.or.jp/>

### オピニオン・社説・声

11面

■ 社説 大飯原発と規制委/いじめ自殺調査

■ ザ・コラム 年内解散の風が吹く

### 経済 起業 お金の新しい集め方

起業に使うお金の新しい集め方が、米国で注目されている。事業に共感した人たちからインターネット上でお金を集める手法で、クラウドファンディングと呼ばれる。ベンチャー企業が増えるきっかけになると期待されている。6面

### 国際 党大会に合わせ、民主化要求

ノーベル平和賞候補にもなった中国の人権活動家、胡佳氏が、開会中の第18回共産党大会に合わせ、18項目の要求を明らかにした。党大会の公開や普通選挙の実施、政治犯の釈放、言論

一方、21%の31施設では、延命治療の中止や差し控えを検討したもの、実際はしなかつた経験があつた。理由は「家族の意見がまとまらない」が最多で、「医療チームと家族の意見が不一致」「法的に問題がある」と考えた」と続いた。

日本維新の会(代表・橋下徹大阪市長)が全国で進める地方拠点づくりが難航し、9月末の結党以降、党

## 協定3席 維新の地